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"Desde 1994, quando optamos, os membros do PEPGEM da PUC-SP, em direcionar 
nossas pesquisas para a Educação Matemática, aumentamos a convivência com essa 
comunidade. Percebemos então, a importância da ANPED , como foro essencial para 
discussões sobre pesquisas em Educação. Já em 1995, João Bosco Pitombeira, nos 
alertava sobre a necessidade de irmos à reunião da ANPED e de nos integrar mais à 
comunidade que ali se reunia. Nós do PEPGEM começamos, então, a freqüentar as 
reuniões da ANPED, e tivemos a oportunidade de conversar com colegas 
pesquisadores em Educação Matemática de outras instituições, que já estavam 
habituados a enviar trabalhos para a ANPED. Alguns, como por exemplo Dario 
Fiorentini, diziam que o ideal era nos integrar aos grupos de trabalho já existentes, 
pois tínhamos muito a trocar com os pesquisadores em Educação propriamente dita; 
outros reclamavam da falta de oportunidade de discutir problemas relativos a área de 
Educação Matemática, com outros pesquisadores de Educação. Além disso, alguns 
coordenadores de grupos de trabalho, como o de Formação de Professores da época, 
nos diziam que seria ótimo criar-se um GT de Educação Matemática, pois tinham muita 
dificuldade em analisar os trabalhos de Educação Matemática que lhes eram enviados. 

Concluímos, nós do PEPGEM e alguns pesquisadores de outras Instituições como 
Regina Damm da UFSC e José Luiz Magalhães da UFMT, que seria importante criarmos 
um Grupo de Estudos em Educação Matemática. As razões alegadas para tal criação foi 
a de além de criarmos um lugar dentro da ANPÈD para discutirmos as pesquisas em 
Educação Matemática, e alem disso participar mais de perto do grupo que decidia as 
questões da Educação em geral. Em 1997, liderados por Sonia Igliori, coordenadora do 
PEPGEM, esse grupo de professores, criaram o GE de Educação Matemática. 

Assumi a coordenação após a reunião da ANPED de 1999, quando o GE se transformou 
em GT. Assim, como grupo já institucionalizado na ANPED, tivemos a responsabilidade 
de participar da organização de duas reuniões, quando auxiliamos a organização de 
mesas redondas, organizamos o site do GT19 (http://gt19.vila.bol.com.br) que 
funcionou durante os dois anos de 1999 até 2001. Organizamos reuniões dos 
pareceristas ad hoc para discutir critérios de avaliação tanto para trabalhos como para 
pôsteres. Nessa época, o número de trabalhos enviados para serem analisados 
aumentou, ficando dentre os grupos que mais trabalhos recebia". 

 


